

COMMÉMORATION DES 25 ANS DU 6 DECEMBRE 1989

Événements des partenaires du Comité de Commémoration des 25 ans du 6 décembre 1989 qui est composé de familles des victimes, de blessés(es) et d'amis(es).

- **« Le 6 décembre est une femme »**
Oriflammes sur la rue Côte-des-Neiges pour souligner les 25 ans du drame de l'École Polytechnique de Montréal
Organisé par la Ville de Montréal
À compter du vendredi, le 21 novembre 2014
- **Motion au Conseil municipal de la Ville de Montréal pour commémorer les 25 ans du drame de l'école Polytechnique le 6 décembre 1989**
Lundi, le 24 novembre 2014 à 15 h
Hôtel de ville de Montréal, 275, rue Notre-Dame Ouest, Salle du Conseil municipal
Présence des familles des victimes
Mme Michèle Thibodeau-DeGuire, présidente, a représenté Polytechnique Montréal à cet événement.
- **Panel « Quel est l'héritage, 25 ans après le 6 décembre 1989? »**
Organisé par l'Association des étudiants de Polytechnique (AEP)
Animé par Josée Boileau, rédactrice en chef du Devoir
Avec Jacques Duchesneau, directeur de la Division du crime organisé au SPVM en 1989
Francine Pelletier, journaliste
et Nathalie Provost, ingénieur, blessée du 6 décembre 1989
Jeudi, le 27 novembre 2014 à 12 h 30
École Polytechnique de Montréal, Pavillon principal, Amphithéâtre Bell (C-631)
Réservée aux étudiants de l'École Polytechnique et du campus de l'Université de Montréal
- **Conférence de presse « Polysesouvient » - Pour les médias**
Conférence de presse réunissant des ingénieurs et des futurs ingénieurs en faveur d'un meilleur contrôle des armes
Vendredi, le 28 novembre 2014 à 10 h
École Polytechnique de Montréal, Pavillon principal, Amphithéâtre Bell (C-631)
Responsable : Heidi Rathjen
M. Christophe Guy représentera Polytechnique à titre de directeur général et de vice-président du conseil d'administration.
- **Exposition « Un cri, un chant, des voix » de Diane Trépanière - Ouvert à tous**
« Se souvenir pour agir : Œuvres installatrices réalisées en collaboration avec des collectifs d'artistes dédiées à la mémoire des quatorze femmes tuées le 6 décembre 1989, lors de la tragédie de l'École Polytechnique »

Mercredi, le 3 décembre 2014 jusqu'au 18 janvier 2015
Maison de la Culture Frontenac
2550, rue Ontario Est (métro Frontenac)
Horaire : mardi au jeudi de 12 h à 19 h
vendredi au dimanche de 12h à 17h

- **Table ronde « Tirer les leçons d'une tragédie : 25 ans après Polytechnique » - Ouvert à tous**
« Sensibilisation et mobilisation citoyenne, approche féministe, la nouvelle génération : les défis de l'implication jeunesse »
Organisée par la Coalition pour le contrôle des Armes et le Regroupement alternatif des groupes de femmes unis
Jeudi, le 4 décembre de 13 h 30 à 16 h 30
Hôtel Hyatt Regency, 1255, rue Jeanne-Mance, salle Soprano
- **Déclaration à l'Assemblée nationale du Québec pour commémorer les 25 ans du drame de l'École Polytechnique le 6 décembre 1989**
Jeudi, le 4 décembre 2014 à 11 h
Parlement de Québec
Présence de familles des victimes
- **Colloque « 25 ans après Polytechnique, contrer l'effacement, créer sa place! » - Ouvert à tous**
Conférence et ateliers « Place des femmes, 25 ans après la tragédie de l'École Polytechnique »
Organisé par la Fédération des Femmes du Québec, des professeurs et étudiantes de l'Université de Montréal, de l'Institut en études féministes de l'UQAM et de l'Institut Simone de Beauvoir
Vendredi, le 5 décembre 2014 de 9 h à 17 h
Université de Montréal, Pavillon Jean Brillant, salle B-2245

LE SAMEDI 6 DÉCEMBRE 2014

- **Pour les médias - Dépôt d'une gerbe de quatorze roses blanches devant la plaque commémorative**
Samedi, le 6 décembre, 13 h, pavillon principal de Polytechnique
La gerbe de roses sera déposée devant la plaque commémorative par Mme Michèle Thibodeau-DeGuire, présidente du Conseil de Polytechnique, M. Christophe Guy, directeur général de Polytechnique, M. Romain Gayet, président de l'Association des étudiants de Polytechnique et M. Raphaël Beamonte, président de l'Association des étudiants des cycles supérieurs de Polytechnique.
Pour la journée, les drapeaux devant l'institution seront mis en berne ainsi qu'à la tour centrale de l'hôtel du Parlement à Québec.

- **Cérémonie à la « Place du 6 décembre 1989 » - Ouvert à tous**
 Lecture des noms des victimes, minute de silence, prise de paroles, chants, etc.
 Samedi, le 6 décembre 2014 de 14 h à 14 h 45
 Organisée par le Comité des douze jours pour l'élimination de la violence faite aux femmes
 Monument « Place du 6 décembre 1989 » (Angle des rues Decelles et Chemin-de-la-Reine-Marie)
- **Marche aux Flambeaux vers le Chalet du Mont-Royal – Ouvert à tous**
 Marche silencieuse aux flambeaux en commémoration au drame du 6 décembre
 Samedi, le 6 décembre à 15 h
 Départ de l'entrée du Cimetière Notre-Dame-des-neiges (angle des rues Decelles et Chemin de la Reine Marie)
 Organisée par le Comité de la Commémoration des 25 ans du 6 décembre 1989 et en collaboration avec le Cimetière Notre-Dame-des-Neiges
 Personne à contacter : president@aep.polymtl.ca
- **Vigile en hommage aux 14 victimes de l'École Polytechnique – Ouvert à tous**
 Événement au Chalet du Mont-Royal
 Témoignages de nombreuses personnalités ayant été acteurs ou témoins du drame du 6 décembre 1989 et provenant des milieux étudiants, politiques, institutionnels, journalistiques et artistiques
 Minute de silence au moment du début du drame 25 ans plus tôt
 Une installation artistique d'envergure de Moment Factory illuminera cet événement animé par Anne-Marie Dussault et Pierre Bruneau
 Samedi, le 6 décembre 2014 de 16 h 30 à 18 h
 Personne à contacter : president@aep.polymtl.ca
Mme Michèle Thibodeau-DeGuire, présidente, représentera officiellement Polytechnique et prononcera quelques mots à cet événement.
- **En souvenir d'elles – Organisé par la Faculté de musique de l'UdeM**
Concert de l'Orchestre de l'UdeM, sous la direction de Jean-François Rivest
 Samedi, le 6 décembre 2014 à 19 h 30
 Salle Claude Champagne
www.musique.umontreal.ca – Billets en vente
- **Spectacle « Pour elles » organisé par la Clinique juridique Juripop**
 Quatorze artistes chanteront en hommage à ces quatorze femmes qui ont perdu la vie le 6 décembre 1989 sous la direction artistique de Lorraine Pinal.
 Spectacle bénéfique aux profits de la Coalition pour le contrôle des armes, organisme fondé à la suite de la tuerie de l'École Polytechnique, pour financer son intervention en Cour suprême dans la cause pour la préservation des données du registre des armes à feu.
 Samedi, le 6 décembre à 20 h 00
 Théâtre Outremont – Billets en vente

<http://www.theatreoutremont.ca/fr/evenement/pour-elles---quatorze-voix-unies-pour-commemorer-les-25-ans-de-la-tragedie-de-polytechnique/>

Initiatives institutionnelles officielles de Polytechnique Montréal

- **Semaine de la rose blanche Polytechnique Montréal**
Campagne de collecte de fonds annuelle où l'institution invite sa communauté et le grand public à faire un don en achetant et en offrant des roses blanches virtuelles. Dans un premier temps, les sommes recueillies seront entièrement versées à Folie Technique, le camp scientifique de Polytechnique, et permettront à des jeunes filles issues de milieux moins nantis de s'initier aux sciences et au génie : www.roseblanche.org
- **Ordre de la rose blanche Polytechnique Montréal**
Création d'une bourse de 30 000 \$ désignée sous l'appellation de l'Ordre de la rose blanche qui sera remise annuellement par la direction de Polytechnique à une étudiante canadienne en génie qui désire poursuivre sa passion pour le génie en s'inscrivant à un programme d'études supérieures (maîtrise ou doctorat), dans l'établissement de son choix, au Canada ou ailleurs dans le monde. C'est en quelque sorte un héritage transmis aux jeunes récipiendaires.
<http://ordreroseblanche.org>
- **Pour les médias - Dépôt d'une gerbe de quatorze roses blanches devant la plaque commémorative**
Samedi, le 6 décembre, 13 h, pavillon principal de Polytechnique
La gerbe de roses sera déposée devant la plaque commémorative par Mme Michèle Thibodeau-DeGuire, présidente du Conseil de Polytechnique, M. Christophe Guy, directeur général de Polytechnique, M. Romain Gayet, président de l'Association des étudiants de Polytechnique et M. Raphaël Beamonte, président de l'Association des étudiants des cycles supérieurs de Polytechnique.
Pour la journée, les drapeaux devant l'institution seront mis en berne ainsi qu'à la tour centrale de l'hôtel du Parlement à Québec.

2014.11.28